
 

AG CoDep 44 FFESSM Vendredi 06 Octobre 2023 

Invités : Codir Codep44 – Commissions – Présidents de club – Président CIBPL - Président CDOS 
Présents : 
CoDir : GOUELLO N. – S. GANDIN – E. LHOTELIER - NORMAND D. – PICART C. - QUERIC C. 
Commissions : BIO - CTD - HOCKEY - NEV - PSP 
Invités : REDUREAU J-Y Président CIBPL - CARTERON D. Vice-Président CIPBL 
Excusés : 
CoDir : J.C HENRY - JC. LANDREIGNE – D. MARQUET 
Absents : Président CDOS - Président CIBPL - Commission Hockey 

 
Lieu : Salle Atlantique – Maison des Sports de Nantes rue Romain Rolland 

 

ORDRE DU JOUR : 

Ø Ouverture Assemblée Générale Ordinaire 
Ø Approbation du PV de l’AG du 07/10/2022 
Ø Assemblée Générale Extraordinaire – Votes  

o Évolution des Statuts CoDep 
o Évolution cycle budgétaire (du 01/09 au 31/08) 

Ø Reprise de l’Assemblée Générale Ordinaire 
o Rapport de la Présidente 
o Rapport du Secrétaire 
o Rapport du Trésorier 
o Rapport des Commissions (ordre de passage par tirage au sort) 
o Questions diverses (A faire parvenir au CODIR au plus tard 30 jours avant l’AG) 

 

Début de réunion : 19h15 
 

1. MOT DE LA PRESIDENTE : 

Mesdames et Messieurs les Présidents de club, SCA, les membres du Comité Directeur, les 
responsables de Commissions, Mesdames, Messieurs. 
J’espère que votre rentrée 2023 2024 s’est bien passée. 
Merci à toutes et à tous d’avoir répondu présents à notre invitation ce soir pour notre 
Assemblée Générale Ordinaire et Assemblée Générale Extraordinaire. 
Le quorum pour notre AGO doit être de 25 % soit 25 voix / 98 
Pour l’AGE il faut 50 % des voix donc 50 / 98. 
Grâce à votre présence ce soir nous avons un quorum de 69 voix. 
 
Je vous propose donc d’ouvrir notre Assemblée Générale Ordinaire. 
Vous avez pu prendre connaissance de l’ordre du jour. 
 
2. APPROBATION DU PV DE L’AG DU 07/10/2022 : 

PV approuvé à l’unanimité 

  



3. ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE : 
 

3.1. Évolution des statuts 

Nous vous proposons de faire évoluer nos statuts afin de les mettre en cohérence avec le 
modèle proposé par notre fédération pour les CoDep, d’adopter le scrutin de liste et de limiter 
à deux mandats de quatre ans la présidence. Nos statuts actuels datent de 2013 une mise à 
jour était nécessaire. 
Évolution approuvée à l’unanimité. 
 

3.2. Évolution du cycle budgétaire du CODEP 

Le cycle budgétaire actuel prend en compte les opérations du CoDep du 01 octobre au 30 
septembre. Nous proposons de passer sur un cycle du 01 septembre au 31 août. 
Ce nouveau cycle serait plus en phase avec la vie de nos clubs et l’évolution de la délivrance 
des licences par notre fédération. 
Évolution approuvée à l’unanimité. 
 
4. CLOTURE DE L’AGE REPRISE DE L’AGO : 
 

4.1. RAPPORT DE LA PRESIDENTE : 

Mesdames et Messieurs les Présidents de club, SCA, les membres du Comité Directeur, les 
responsables de Commissions, Mesdames, Messieurs. 
Merci pour le résultat de notre AGE et pour votre confiance. 
Notre dynamique de reprise après COVID continue. Nous venons de vivre une grande année 
riche en émotion, « encore et encore pour notre CoDep ».  
Notre nombre de licenciés a progressé par rapport à la saison précédente, nous avons 2420 
licenciés répartis sur 37 clubs dont une SCA (Cooleur Plongée) avec 28 % de femmes. 
Le rapport de notre secrétaire apportera plus de détails sur ce point. 
 
Le CoDir s’est réuni 6 fois cette saison en réalisant ses réunions une fois sur deux en distanciel 
et une fois à St Nazaire. Démarches éco responsables oblige...  
 
Toutes les missions relevant du CoDep sont assurées par le bureau directeur. 
L’économie ainsi réalisée est réinvestie pour des actions à destination des clubs. 
La transition est toute faite pour partager avec vous la question des subventions. 
 
Subventions 

La question des subventions est toujours un sujet important pour le CoDir.  
Cette année nos efforts ont été une nouvelle fois reconnus. 
 
Ce travail et les échanges avec le Conseil Départemental ont permis de maintenir un bon 
niveau de subvention par rapport aux précédents exercices 14 023 € en 2023 (14 500 € en 
2022). Pacte de coopération 8 000 € - Dotation Poncho 4 023 € - AGN 2 000 € 
 
Cette subvention est en partie liée à l’engagement du Conseil Départemental de nous soutenir 
pour la Féminisation, l’Handisport, les ZRR et la formation des cadres. 
Sur ce dernier point notre Président du CIPBL JY REDUREAU continue à apporter également 
son soutien. 
Pour ce qui est de l’ANS (Agence Nationale du sport – Projet sportif fédéral) le résultat cette 
année est en légère baisse par rapport à l’année précédente 7 500 € en 2023. 
(8 197 € en 2022 - 2 500 € en 2021)  



 
Pour cette subvention, l’objectif national a été rappelé par notre fédération nationale, qu’il 
faudrait que 50 % des clubs en soient bénéficiaires. 
Pour la campagne 2023 sur notre département, aucun club n’a déposé de demande malgré 
une Visio d’aide au montage des dossiers organisée par le CIBPL pour les clubs du CoDep. 
 
Pour mener à bien ses actions, le CoDep a besoin de ces subventions.  
Vos cotisations et les ristournes sur les licences ne nous permettraient pas d’assurer 
l’intégralité de nos missions à destination des clubs. 
 
Communication  

L’engagement du bureau Directeur sur le renforcement de la communication en interne au 
CoDir, avec nos commissions, vers les clubs et nos licenciés continu. Nous n’avons jamais 
autant communiqué. Et ce n’est pas fini ! 
A ce jour, la communication est effective par mail un bon classique à destination des Présidents 
de clubs et aussi à destination de tous les encadrants. 
Tous les mails sont envoyés en CCI RGPD OBLIGE (Règlement général sur la Protection des 
Données) Seuls les membres du bureau apparaissent. 
 
Notre communication passe aussi par notre site internet. 
Le bureau directeur est autonome sur la gestion de notre site qui est hébergé sur celui du 
CIBPL. Chaque responsable de commission y a accès également. 
Vous y trouverez les informations communiquées par les commissions ainsi qu’un calendrier 
de ces différentes actions. Nous avons mis en place un agenda commun en essayant de ne 
pas chevaucher nos actions afin que tous nos licenciés puissent profiter d’un maximum 
d’actions. 
 
Facebook notre réseau social directement alimenté par notre site bientôt rejoint par des 
nouveautés Instagram, Twitter et pourquoi pas Tik-Tok ! 
Si nous voulons rajeunir notre Fédération nous allons devoir passer par ces réseaux aussi. 
Notre page Facebook intègre aussi des informations : Ministère des Sports, FFESSM nationale, 
CIBPL, CDOS44, Sentez-vous Sorts… nos institutions en générales. 
Il n’y a pas de secret pour les réseaux sociaux : Plus nous allons alimenter, plus nous allons 
aimer, plus nous allons partager, plus nous serons connus et reconnus.  
 
Comme prévu l’an dernier, nous avons mis en place Hello Asso pour gérer les inscriptions aux 
différentes actions notre comité et de nos commissions. La traçabilité des inscriptions est ainsi 
facilitée pour les responsables de commissions et notre trésorier.  
Notre fédération vient d’ailleurs de signer un partenariat avec HelloAsso qui est un superbe 
outil GRATUIT à destination des associations. 
Nous comptons sur vous pour relayer au maximum les informations du CoDep auprès de vos 
adhérents.  
 
A chaque sortie : baptêmes, formations ou féminisation, autres,… notre comité a offert un 
tee-shirt ou un poncho avec les 2 logos celui de notre CoDep44 Sports Sous-Marins FFESSM 
et de notre Département Loire Atlantique. 
 
Plusieurs actions ont dû être annulées avec entre-autre : 

- Le bassin mobile en raison de la sécheresse, 2 fois 
- Une journée de Baptêmes au Lycée Pablo Neruda suite à un mouvement de grève, 
- Réunion des Présidents de club par manque d’inscrits, 
- Sentez-vous Sports pour la Fan zone de la coupe du monde de rugby. 



 
Une action a dû être reportée : 

- La journée Féminisation « 70 % de Femmes / 30 % d’Hommes » du 02 juillet à 
cause de la tempête. 

 
Rassurez-vous un grand nombre d’actions ont été menées à bien, en voici quelques exemples : 
 
AGN NANTES 

Comme vous le savez notre Président National Fred Di Méglio nous a confié l’organisation de 
l’AGN « nouvelle version » les 3 et 4 décembre 2022 à la Cité des Congrès de Nantes. 
350 personnes étaient présentes durant ces deux jours. 
Une vraie réussite…  
Nous avons reçu une multitude de messages de remerciements. 
Fred di Méglio a fait une vidéo pour remercier tous les bénévoles. 
 

• AG CIBPL : organisée à Changé 72 novembre 
• Réunions (beaucoup de réunions) avec le Conseil Départemental, CREPS, CDOS… 

avec   plusieurs films suivis de nombreux débats sur le voyeurisme, la maltraitance, 
film également sur « les Incorrectes » la vie d’Alice Milliat 1ère Femme à organiser 
les JO féminins contre l’avis de Pierre de Coubertin.  Notre MDS porte son nom à ce 
jour. 

• Réunions CoDir CoDep (6) avec nos commissions (2) CIBPL à Lorient (4) 
• Formations du Bureau Directeur sur les outils informatiques dont Basic Compta 
• Réunions, visites du Parc Éolien de St Nazaire et de la base de maintenance de la 

Turballe (6) 
• Salon de la plongée  

 
Sans empiéter sur les rapports de nos responsables de commissions, voici d’autres exemples 
de réussite 

• 3 WE Secourisme 54 personnes en février à Ste Pazanne  
• Accueil CTR St Nazaire puis visite d’un Bateau en chantier  
• Océarium du Croisic : Visite et discussion sur l’Emploi et la Plongée à la demande 

de Jean Yves REDUREAU. Il s’agissait de mettre en avant notre jeunesse pour parler 
des métiers de la plongée 

• Tir sur Cible à Châteaubriant Trophée de la Mée  
• Initiateurs Examens à Châteaubriant 92 personnes (élèves, encadrants et 

bénévoles)  
• Relais étape Journée Olympique organisé par le CDOS dont une étape dans ma 

commune de Mauves Sur Loire 
• Actions Lycée Pablo Neruda Baptêmes Jeunes Bouguenais 30 mai 
• Guide de Palanquée Remise de diplômes La Turballe 1er Juillet 
• Actions Baptêmes Handisub Piscine Sainte Pazanne 19 juillet  
• Sortie Féminisation 70% Femmes 30% d’Hommes CoDep 44 La Turballe CNT le 09 

septembre 
• … et bien plus encore  

 
En Conclusion 

Qu’est-ce qui nous réunis tous : La Palme ! 
Comme vous le voyez notre CoDep continue à avoir le vent en poupe. 
Vous pouvez compter sur nous pour tout mettre en œuvre pour vous aider à réussir cette 
nouvelle saison 2023 - 2024. 
Il est important que notre CoDep soit représenté le plus possible afin que notre vie fédérale 
continue.  



Nos responsables de commissions ont beaucoup d’annonces à vous faire aussi, nous allons 
continuer à partager et à promouvoir  

- Le Lien social, la citoyenneté, le monde du bénévolat, 
- Le Développement durable 
- L’égalité des chances 
- Et bien sûr Notre jeunesse 

 
Faire du sport est un élément central d’un projet de société pourquoi pas avec nos sports 
sous-marins ? 
Merci encore et encore à toutes et tous vous les bénévoles, vous qui donnez sans compter 
pour faire vivre notre Fédération. 
Merci à toutes et tous pour votre écoute. 
 

Rapport approuvé à l’unanimité. 
 

4.2. RAPPORT DU SECRETAIRE : 

4.2.1. Rappel des contacts Bureau Directeur 

GOUELLO  Nadine  Présidente  E3  BULL’EAU  president@ffessm44.com  
PICART  Christine  Vice-Présidente  E4 IR  CSN  president@ffessm44.com  
LANDREIGNE  JC  Secrétaire  E4  

Réf. TIV  
GF  jicetace@orange.fr  

NORMAND  Dominique  Trésorier  E3  PLOBO  tresorier@ffessm44.com  
 

4.2.2. Rappel des contacts des Commissions 

 
  



 
4.3. Evolution des Licences du CoDep 44 

 2019 – 2020 2020 – 2021 2021 – 2022 2022 - 2023 

FEMMES 703 598 684 678 

HOMMES 1876 1520 1759 1742 

TOTAL 2579 2118 2443 2420 

 
 

 
RAPPEL : Le non-renouvellement de la licence avant le 31/12 fait perdre aux TIV leurs 
prérogatives et leur accès à la base. 

4.4. Matériels 

Avant les vacances d’été, une vente des matériels CoDep dormants a été réalisée à destination des 
clubs. Les tarifs très raisonnables ont permis à plusieurs d’entre vous d’en bénéficier. 

Un nouveau point sera réalisé suivi d’une info sur les matériels disponibles à la vente. 

4.5. Communication 

Merci à tous ceux qui nous ont envoyé un message de remerciement pour l’amélioration de la COM. 

N’hésitez pas à m’envoyer vos coordonnées si vous désirez intégrer le mailing & si vous connaissez 
quelqu’un qui n’en bénéficie pas encore. 

Transmettez cette info à tous les E du E1 au E4 à jicetace@orange.fr & n’oubliez pas, Bureaux clubs 
comme Encadrants, de me tenir régulièrement informés de vos changements de mail. 

L’intégralité des infos : agenda des activités & réunions, fiches d’inscriptions aux activités des 
Commissions & aux formations CTD44 sont sur le site du CoDep. 

 

 

 

Rapport approuvé à l’unanimité. 
 

4.6. RAPPORT DU TRESORIER : 

4.6.1. Bilan 2022-2023 (Détail sur le site) : 

Le compte de résultat fait apparaitre un excédent de 2 789 €. 

Bilan approuvé à l’unanimité. 

4.6.2. Cotisation des Clubs pour la saison 2023 - 2024 : 

Le CoDep n’estime pas nécessaire d’augmenter la cotisation club départementale au regard des 
projets à venir. Cette dernière restera à 42€. 

Proposition approuvée à l’unanimité. 
 

  

https://www.cibpl.fr/ffessm-loire-atlantique/ 

www.facebook.com/CoDepFFESSM44/ 

mailto:jicetace@orange.fr


4.6.3. Budgets prévisionnels 2023-2024 (Détail sur le site) : 

Le Codir continu à travailler avec le Conseil Départemental et notre Fédération afin de maintenir 
notre niveau de subvention. 
L’absence de salarié pour assurer la gestion du CoDep nous permet de réaliser de gros efforts sur 
le coût des formations proposées à nos licenciés. 

Il est proposé à l’Assemblée d’affecter l’excédent de l’exercice précédent à l’achat de matériel de 
secourisme.   

Le budget prévisionnel 2023-2024 du Coodep44 FFESSM est adopté à l’unanimité. 

 

4.7. RAPPORTS DES COMMISSIONS : 

L’ordre de passage des commissions a été tiré au sort (Détail des présentations sur le site). 

4.7.1. NEV 

Présentation réalisée par Sébastien GANDIN 

4.7.2. BIO 

Présentation réalisée par Michèle LEBASCLE 

4.7.3. P.S.P 

Présentation réalisée par Fred LAMBOURG TAVAREZ 

4.7.4. Technique 

Présentation réalisée par Eric LHOTELLIER 

 

4.8. QUESTIONS DIVERSES : 

Pas de question parvenue au CoDir. 

Véronique RAY La Couronnée 03440285 : Pourquoi faire un recyclage TIV sur deux jours alors 
que dans le MFT il est écrit 1 jour ? Réponse d’Éric LHOTELLIER : ce sujet sera traité par la CTD. 

 

CARTRON D. – Vice-Président CIBPL  : mot de la fin 

Merci à toutes et à tous de m’avoir reçu si gentiment. 

Je savais que le que le CoDep44 avait le vent en poupe. Et là je confirme. 

C’est grâce bien évidemment à nos palmes le matériel qui nous réunit tous au sein de notre 
fédération. 

Continuez à parler à échanger à former et cela ne pourra être que mieux. Bravo ! 

Le CIBPL va continuer à soutenir la formation des cadres. 

Merci à toutes et à tous de continuer à soutenir notre fédération.  

RDV à l’AG régionale à Ploufragan 22. 

 



 

 

GOUELLO N. - Présidente : 

Merci à Tous nos bénévoles qui donnent sans compter pour faire vivre notre fédération. 

 

Fin de réunion : 21h30 

La Présidente :      Le Secrétaire : 

GOUELLO N.       LANDREIGNE JC 

 

JC L 

 


